
 

 

北海道森林管理局入札等監視委員会審議概要 

 

（ホームページ掲載日：令和６年１月１０日） 

開催日及び場所  令和５年１２月１４日（木曜日） 中会議室 

委     員 

    佐々木  優  （税理士） 

  増 谷 康 博 （弁護士） 

  折 原 博 樹 （公認会計士）   

審議対象期間   令和５年７月１日～令和５年９月３０日 

審 議 対 象 案 件 

  

１１９件 うち、１者応札案件５６件 

 

契約の相手方が公益社団法人等の案件 ０件 

抽 出 案 件  

  １６件 うち、１者応札案件９件 

 （抽出率１３．４％）    （抽出率１６．１％） 

 

契約の相手方が公益社団法人等の案件 ０件 

                         （抽出率０％） 

抽

出

案

件

内

訳 

工事 

一 般 競 争  

  ４件 うち、１者応札案件 １件 

 

契約の相手方が公益社団法人等の案件 ０件 

指 

名 

競 

争 

公募型指名競争   該当なし 

工事希望型競争   該当なし 

その他の指名競争   該当なし 

随 意 契 約    ０件 

業務 

一 般 競 争  

 ４件 うち、１者応札案件 １件 

 

契約の相手方が公益社団法人等の案件 ０件 

指

名 

競 

争 

公募型競争  該当なし 

簡易公募型競争   該当なし 

その他の指名競争   該当なし 

随 

意 

契 

約 

公募型プロポーザル   該当なし 

簡易公募型プロポー

ザル 
  該当なし 

標準型プロポーザル   該当なし 

その他の随意契約   ０件 



 

 

 

 

物品・

役務等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一 般 競 争 

 

 ８件 うち、１者応札案件 ７件 

 

契約の相手方が公益社団法人等の案件 ０件 

 

指 名 競 争 

 

    

 該当なし 

 

 

随意契約（企画競争・公

募） 

 

 

  該当なし 

 

 

 

随意契約（その他） 

 

 

       

  ０件   

 

 

（特記事項） 

  

 

 

 

委員からの意見・質問、それに対する

回答等 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

意見・質問 回  答 

 

１ 入札件数が昨年度と比較

すると大分減っている理由

は何か。 

 

 

 

 

 

２ 林道工事で６０％台、物

品・役務においてかなり低

い落札率の契約があるが今

回が低かったのか、通常と

変わらないのか。 

 

 

３ F１において入札・契約

手続審査が対象外で、F

２、F３は対象となってい

るが審査対象となる条件が

あるのか。 

 

 

４ 抽出案件で一者応札とな

った原因が記載されている

が、これは局署の推測によ

るものか、それともアンケ

ート等によるものなのか。 

 

５ 宿舎等の解体工事がある

が、アスベスト調査は事前

に調査を行い、予定価格を

作成しているのか。また、

工事途中でアスベストの存

在が判明した場合、調査経

 

１ 毎年早期発注に取り組んで

いるが、その年の予算によっ

て発注したくても発注できな

い年もあり、今年度は早期発

注がある程度できたので、後

半の件数が減ったと考えてい

る。 

 

２ 工事の内容では通常あり得

る率である。物品・役務にお

いては昨年度と変わらないも

のや、通常より低いものがあ

るが、これ位の落札率が通常

である。   

 

３ F１は前年度の入札で複数者

から応札があり、要領に前年

度２者以上応札があった場合

は省略できる、予定価格が少

額随契の範囲であれば対象外

にできるなどの条件がある。 

 

４ 推測によるものではなく、

聞き取りを行い整理したもの

である。 

 

 

 

５ 通常はアスベストの調査を

行い、別発注で解体工事とな

る。また、工事途中でアスベ

ストが判明した場合は変更契

約を行っている。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

費がかなり増額になるが、

契約金額は増額するのか、

そのままの金額で工事を続

行するのか。 

 

６ アスベスト調査は、目視

によるものか、機器を使用

してある一定要件になった

場合手続をされているの

か。 

 

７ ①総合評価落札方式の技

術点は、工事ごとか、初め

からこの会社は何点と決め

ているのか。（例えば、北

海道森林コンサルタントが

数件総合評価で契約してい

るが工事により微妙に点数

が違っているので疑問に思

った。）②落札を見ると評

価点が高い応札者が落札し

ているが、もし評価点が低

い者が、入札価格が低い場

合どれぐらいの差で逆転が

ありうるのか。 

 

 

 

 

 

 

６ 通常は目視だけではなく、

それ以外にも一部抽出により

検査していると思う。手続等

は知り得ていない。 

 

 

７ ①技術点は工事ごとに点数

をつけている。②入札金額と

技術点で計算式があり最終的

に評価点が高い者が落札とな

る。逆転する場合は計算結果

によりありうる。 

 

  

委員会による意見の具申又は勧告内容 

［これらに対し部局長が講じた措置］ 

 

  

 今回の審議案件については、適切に行われていたと判断す

る。 

 

  

事務局：北海道森林管理局総務企画部業務調整課 

（注１） 必要があるときは、各事項を著しく変更することなく、所要の変更を加えることができる。 

（注２） 公益社団法人等とは、公益社団法人又は公益財団法人（一般社団法人及び一般財団法人に関す

る法律及び公益 社団法人及び公益財団法人の認定等に関する法律の施行に伴う関係法律の整備等

に関する法律第４２条第１項に 規定する特例社団法人又は特例財団法人を含む。）をいう。 

 


